

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian pengembangan media pembelajaran berbasis *website* pada materi Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut.

1. Pengembangan media pembelajaran berbasis *website* pada mata pelajaran Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan di SMA Negeri 84 Jakarta telah dinyatakan layak untuk dimanfaatkan sebagai media pembelajaran selama fenomena yang terjadi satu tahun belakang ini yaitu Covid-19.
2. Penggunaan media pembelajaran berbasis *website* pada mata pelajaran Pendidikan Pancasila dan Kewarganegaraan di SMA Negeri 84 Jakarta efektif dapat meningkatkan hasil belajar pada siswa.

B. Implikasi

Berdasarkan kesimpulan dan temuan penelitian, maka terdapat implikasi yang diuraikan sebagai berikut.

Dengan adanya media pembelajaran ini dapat memberikan penyaluran materi yang diberikan oleh guru kepada siswa secara praktis pada proses pembelajaran yang dilakukan selama pandemik Covid-19, dengan mengembangkan media pembelajaran di tengah fenomena yang terjadi setahun belakangan ini dapat memberikan kemudahan bagi siswa untuk dapat mengikuti pembelajaran secara mandiri dan efektif tanpa memerlukan kapasitas ram pada *handphone* atau

computer yang terlalu banyak, sehingga berdampak pada efektivitas pembelajaran dan dapat meningkatkan hasil belajar siswa di SMA Negeri 84 Jakarta. Dengan demikian media pembelajaran berbasis *website* (*cfoureducation.com*) dapat dijadikan bahan pertimbangan bagi guru selama PJJ.

C. Saran

Menurut hasil penelitian yang diperoleh terdapat beberapa saran yang diharapkan menjadi pertimbangan bagi pengguna media pembelajaran berbasis *website* (*cfoureducation.com*) yaitu:

1. Media pembelajaran ini perlu dilakukan penelitian lebih lanjut sehingga dapat meningkatkan dalam pengembangan lagi baik dengan memerlukan validasi ahli baik di bidang kurikulum, bidang studi maupun ahli media dan materi yang lebih profesional.
2. Media pembelajaran yang telah dikembangkan harus di validasi dan merevisinya apabila ada masukan yang diberikan oleh para ahli secara benar dan maksimal sebelum diuji coba pada sekolah dan jumlah siswa yang lebih banyak.
3. Untuk pengembangan selanjutnya, *website* yang dibuat perlu adanya tampilan dan materi yang di desain lebih menarik dengan memanfaatkan aplikasi pembuatan bahan ajar lainnya sehingga dapat meningkatkan minat belajar pada siswa.